

opusdei.org

Harambee Africa International

Initiatives pour l'éducation en
Afrique et pour une
sensibilisation sur l'Afrique
mises en route à l'occasion de la
canonisation

7 mai 2009

Harambee — *All together for Africa*—
est le projet de solidarité lancé lors
de la canonisation de Josémaria
Escriva. Il promeut des initiatives
dans le domaine de l'éducation en
Afrique et autour de l'Afrique grâce à
des projets de développement dans la

zone subsaharienne et des activités de sensibilisation dans le reste du monde pour diffuser les valeurs, les qualités et les possibilités d'avenir de la culture africaine.

L'Afrique est un continent qui dispose de grandes ressources mais connaît de graves problèmes. Cette initiative est un appel urgent à la conscience des chrétiens et de tous les hommes et femmes de bonne volonté car, comme le disait le bienheureux Josémaria, « tout homme ou toute société qui ne réagirait pas face aux tribulations ou aux injustices, qui ne s'efforcerait pas de les soulager, ne serait pas à la mesure de l'amour du cœur du Christ. Les chrétiens, tout en conservant leur liberté d'étudier et de mettre en œuvre différentes solutions en fonction d'un pluralisme légitime, doivent avoir en commun ce même désir de servir l'humanité. Autrement, leur christianisme ne

serait pas la Parole et la vie de Jésus: ce serait une mascarade devant Dieu et devant les hommes » .

En swahili, “harambee” veut dire “tous ensemble”. C’est le cri de ralliement des pêcheurs lorsqu’ils tirent leurs filets vers le rivage, l’expression dont on se sert dans une tâche d’utilité commune : aider une famille en difficulté, construire une école, un lieu de culte, une maison. Chacun apporte sa contribution, financière ou matérielle, tous ensemble donnent et tous reçoivent.

Le comité d’organisation de la canonisation de Josémaria Escriva de Balaguer lança le projet Harambee 2002, pour remercier concrètement Dieu et pour réaliser ce que le nouveau saint portait dans son cœur. Il proposa donc aux assistants à cette cérémonie et à tous ceux qui voudraient rejoindre ce projet, de

contribuer à financer des programmes d'éducation en Afrique.

Former des personnes pour qu'elles deviennent à leur tour des éducateurs et créer ainsi un cercle vertueux touchant petit à petit tous les secteurs de la société. L'éducation est une porte ouverte au travail, à l'autonomie, au progrès matériel et spirituel. L'Afrique doit relever un vrai défi en faisant que l'homme et la femme, dans la pleine réalisation de leurs moyens, soient réellement les acteurs de leur propre progrès.

Au fil de toutes ces années, Harambee a grandi et a élargi le lieu de ses implantations. Depuis son origine, 30 projets dans 18 pays de la zone subsaharienne ont été soutenus.

L'activité principale d'Harambee Africa International ONLUS (HAI) est le financement de projets d'éducation en Afrique

subsaharienne dirigés par des Africains.

HAI convoque ensuite un Prix International à la Communication pour récompenser reportages et documentaires de télévision sur l'Afrique. D'autres activités de formation et de communication visant à faire connaître le plus objectivement possible l'Afrique pour tâcher de dépasser les lieux communs et les stéréotypes qui figent ce continent sont aussi à la une : des symposiums, des forums d'experts, des « harambee day », l'élaboration de matériel didactique à envoyer dans les centres d'enseignement, etc.

HAI travaille aussi à la recherche de fonds de financement à travers des événements très variés de sensibilisation dans les écoles publiques ou privées (concerts, théâtre, etc), en touchant des

donneurs éventuels par des déjeuners de travail, en sollicitant des fonds auprès d'entités bancaires ou d'entreprises, en présentant ses projets de coopération aux organismes publics à caractère national ou international.

Plus d'information :

www.harambee-africa.org

.....

pdf | document généré
automatiquement depuis <https://opusdei.org/fr-ca/article/harambee-africa-international/> (14 avr. 2025)